

[JORGE DÍAZ IBARRA, GOBERNADOR REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA]

"Un peso que se invierte en Arica es un peso que se multiplica para el país"

Jorge Díaz Ibarra, el primer gobernador regional de Arica y Parinacota, electo democráticamente, hace un balance de los primeros tres años de su gestión.

Redacción
 La Estrella

Ayer, 14 de julio de 2024, se cumplieron 3 años de la asunción de los primeros gobernadores regionales en Chile. En Arica y Parinacota, este cargo, por primera vez de elección popular, lo asumió Jorge Díaz Ibarra, abogado, ex consejero regional, quien se ha autodefinido siempre como regionalista e inconformista y férreo defensor de los derechos de los ariqueños y parinacotenses.

Sus mayores desafíos y la evaluación de la gestión regional, destacando la inversión histórica en seguridad que ha hecho junto al Consejo Regional, son parte de esta historia de descentralización que hoy cumple 3 años.

-¿Cómo evalúa los 3 años de ejercicio al mando del Gobierno Regional?

-Tengo una evaluación positiva de lo que han sido estos 3 años como gobernador regional, pero, sin duda que no ha sido fácil. Había que instalar una institucionalidad distinta, hoy día el tener un gobernador regional electo por la ciudadanía es un gran logro, pero es un cargo que recién está iniciándose y al que se le deben más atribuciones.

Hemos estado siempre presente en las necesidades y soluciones de la región. Nos comprometimos a gobernar desde el territorio y nunca más del escritorio y hemos cumplido con la región.

Hago una evaluación positiva, hemos sido capaces de generar iniciativas, de darle dinamismo a la inversión pública, de sacar adelante proyectos que durante años estuvieron dete-

nidos. Ya no devolvemos plata a Santiago y en conjunto con los municipios estamos entregando equidad al territorio, especialmente a las comunas rurales, ese es uno de los focos principales del desarrollo de la labor de este Gobierno Regional y del Consejo Regional, ya que nuestro territorio rural conforma el mayor porcentaje de la región.

-¿Qué podemos destacar en estos 3 años de gestión?

-Sin duda que abordar los problemas de seguridad de la manera en que lo hemos hecho, con la Fiscalía, las policías, poniendo los recursos donde se necesitaban, ha sido uno de los principales desafíos que destacar.

Este Gobierno Regional, a pesar de tener el presupuesto más bajo de Chile, es el que ha invertido más recursos en seguridad, más de 25 mil millones de pesos, incluyendo el helicóptero para Carabineros, es una inversión millonaria, pero que se necesitaba de manera urgente. La seguridad es una tarea que nos convoca a todos y, aunque el Gobierno Regional no posea esta atribución, debíamos colaborar de la mejor manera posible porque es lo que se necesita y lo seguimos haciendo.

Nos hemos coordinado con la ciudadanía, nuestros proyectos regionales siempre han sido los del 8% porque son proyectos que se hacen directamente con las organizaciones de nuestra región.

-¿Qué temas se han convertido en los más difíciles de abordar?

-Uno de los mayores desafíos ha sido y sigue siendo hacerle entender a las autoridades centrales la importancia de la inversión que se



GOBERNADOR REGIONAL JORGE DÍAZ IBARRA.

realiza en Arica, ya que un peso invertido en Arica y Parinacota es un peso que se multiplica para el país.

En Santiago se debe entender que este tipo de decisiones son relevantes para el funcionamiento de todo el país. Si nosotros no logramos detener al Tren de Aragua, la situación de inseguridad en el resto del país, sería mucho más grande porque ocupan nuestros pasos fronterizos como una puerta de entrada a Chile.

Estas bandas criminales no buscan quedarse en Arica sino que buscan ir a las regiones más grandes de Chile y por eso hemos invertido un porcentaje altísimo de nuestro presupuesto en seguridad para que las policías, la Fiscalía Regional, pudiesen desarrollar de mejor

forma su trabajo, invertimos 6 mil millones de pesos en el ABIS para la identificación biométrica en la frontera, han sido decisiones que buscan no sólo, ocupar de buena manera nuestro presupuesto, sino que también colaboran a la seguridad no sólo de Arica y Parinacota sino que de todo el país, los beneficiarios de nuestra inversión no son solo nuestros habitantes sino que son todos los habitantes de Chile.

Sabemos que vamos a seguir peleando con el Gobierno Central para que la cantidad de recursos que se entreguen para nuestra región sean más, nunca nos vamos a conformar con las respuestas que nos dan desde Santiago.

Las fake news o noticias

falsas también están entre los temas más difíciles de abordar, son informaciones no verificadas que sólo hacen daño y no construyen y a las que continuamente debemos combatir.

Hemos sido capaces de ejecutar correctamente el presupuesto y de tener un alto porcentaje de ejecución, como no había ocurrido nunca en la historia de Arica y vamos a seguir trabajando en esa línea, para conseguir más recursos para Arica y Parinacota porque nuestra región merece más.

-¿Considera que la figura de los delegados presidenciales debe continuar?

-En la medida que vayamos avanzando en la descentralización la figura de los delegados presidenciales

va a ir perdiendo sentido y esto no se trata de personas, no se trata de si tengo una buena o mala relación con el delegado de turno sino que tiene que ver con la lógica de la organización que se espera de las regiones y de su autonomía.

En la medida que se vaya avanzando en la entrega de atribuciones a los gobiernos regionales, la figura de los delegados presidenciales se irá haciendo cada vez menos necesaria.

-¿Cómo siguen las aspiraciones para contar con un Barrio Cívico o una sede para el Gobierno Regional?

-Respecto del Barrio Cívico hemos avanzado con el Ministerio de Vivienda en el traspaso de un terreno ubicado en el centro de la ciudad, en 21 de Mayo, casi al frente de una sucursal del Banco Estado que hoy se utiliza como estacionamiento de los servicios públicos, donde va a estar emplazado el futuro edificio del Gobierno Regional, ya se ha avanzado en el traspaso y ahora debemos seguir avanzando en el diseño del edificio. Felizmente el arriendo de las instalaciones del Gobierno Regional hacia la Universidad de Tarapacá va en beneficio de nuestros estudiantes, pero ya es hora de que tengamos una casa propia.

Quiero destacar que los desafíos que tenemos son múltiples, pero estamos construyendo las bases de lo que será nuestro Plan Maestro de Desarrollo con el Pedze 2.0 anunciado por el Presidente Gabriel Boric y junto a todo el Gabinete Regional, encabezado por el delegado presidencial regional, estamos delineando el futuro de la región para nuestros próximos 10 años.☺